

Electeur, souviens-toi !...

Si tu veux voir, à nouveau, la PATRIE EN DANGER... VOTE COMMUNISTE !

Si tu veux revoir les Etrangleurs de la République au pouvoir... VOTE FASCISTE !

MAIS si tu veux le redressement de ton pays, la liberté sauvegardée et la République inattaquable, dans l'ordre, le travail et le progrès social

VOTE POUR LES CANDIDATS de la discipline républicaine désignés par le 1^{er} tour de scrutin

ELECTEUR... AUX URNES! sans abstention, pour la République, la Paix, la Liberté!

ANT. EMILE DESROCHES

Direction des Services Techniques à MOIRY (Nièvre) DIRECTEUR-GÉRANT: ANT. EMILE DESROCHES

NEVERS-DIMANCHE

Le Grand Hebdomadaire du Centre

FONDÉ EN MARS 1938 SABORDE DU 16 JUIN 1940 A LA LIBÉRATION

PUBLIE 2 ÉDITIONS POUR LA NIÈVRE

12^e ANNÉE 26 MARS 1949 Abonnement: UN AN, 450 francs

MALGRÉ UN TROP GRAND NOMBRE D'ABSTENTIONS Le premier tour de scrutin des Elections Cantonales a ouvert la voie à deux victoires:

L'UNE, de la France, par le recul marqué des forces russophiles L'AUTRE, de la RÉPUBLIQUE, par le FREINAGE de la PROGRESSION EXAGÉRÉE des FORCES D'EXTRÊME-DROITE

REFLEXIONS AUTOUR D'UN SCRUTIN

Alors que les extrémistes ont pesé de tout leur poids sur la balance électorale, on a l'impression que les partis républicains se sont endormis, faisant une campagne "à l'eau de rose"

Alors que les circonstances intérieures et extérieures permettaient de donner à ces élections une impulsion dynamique, on dirait que les candidats de la Troisième Force ont eu peur de faire une peine, même légère, à leurs adversaires.

On a l'impression que les Républicains ont manqué de confiance en eux-mêmes.

C'est à cela, sans doute, que l'on doit les élections les plus atones que l'on ait connues, d'où le désintéressement de l'électeur et le grand nombre d'abstentionnistes.

C'est malheureux... car les résultats sont là pour prouver que la majorité de ce pays est profondément républicaine, ennemie des aventures, et il est indéniable qu'avec un peu plus de cran dans la lutte, la défaite de certains aurait été transformée en déroute!

Une occasion manquée... Que cela serve de leçon aux candidats possibles des élections futures et que les partis d'ordre se souviennent que ce n'est pas en 8 ou 15 jours que l'on prépare une circonscription électorale!

ROBERT-HILAIRE

La situation électorale DANS NOTRE DÉPARTEMENT

5 Conseillers sur 17 ont été élus au premier tour de scrutin; ce sont: un U.D.S.R. à Montsauche (qui enlève le siège d'un communiste) et 4 indépendants (à Cerigny, Donzy, Dornes et Prémery). Il y a donc ballottage pour 8 sièges.

Dans l'ensemble la majorité du corps électoral nivernais a voté pour les grands principes que nous ne cessons de défendre dans ces colonnes.

Au 2^e tour de scrutin, la situation se présente comme suit en tenant compte que tous les candidats communistes se maintiennent:

NEVERS La lutte sera sévère entre MM. Gaultier (S.F.I.O.) et Durbet (R.P.F.) mais devrait, normalement, tourner à l'avantage du premier; cependant le résultat est loin d'être acquis.

DECIZE M. Peronnet, conseiller communiste sortant, ne pourra pas garder son siège si les électeurs appliquent la stricte discipline républicaine en dépit du maintien de M. Béranger.

ST-SAULGE Le docteur Laurent gardera probablement son siège.

FOURS M. Coudant (indépendant) a des chances d'enlever de haute lutte le siège de M. Laudet, communiste.

LA CHARITÉ Le siège de M. Thuriot (S.F.I.O.) est mis en danger par le candidat R.P.F.

VARZY Lutte entre deux indépendants. D'après les voix du 1^{er} tour, M. Savignat devrait garder son siège, bien que M. Laborde ait une énorme majorité à Entrains.

LUZY Impossible de préjuger du résultat, S.F.I.O. et R.P.F. se tenant à 10 voix. Seuls les abstentionnistes et le départ de quelques voix communistes peuvent faire pencher la balance.

TANNAY Situation confuse, trop de candidats restent en présence. MM. Chaigneau (démocrate) et Poulain (action sociale) semblent les mieux placés.

RASSEMBLEMENT DES GAUCHES REPUBLICAINES

DESISTEMENT - Je remercie les 1496 électrices et électeurs du Canton de Nevers qui m'ont accordé leur confiance au premier tour de scrutin.

Je les invite à reporter leurs suffrages, dimanche prochain, sur le candidat de la coalition gouvernementale désigné par le suffrage universel... sur le Docteur Michel Gaultier, du Parti Socialiste.

Pour la liberté, pour la République le combat continue! R. GODINOUX

Memento Nivernais

TOUT DE QUI VA SE DÉROULER DANS LA NIÈVRE: BALS, FÊTES, SPORTS, MANIFESTATIONS DIVERSES

AUJOURD'HUI SAMEDI 26 mars, bal annuel d'Arts et Loisirs, à Prémery.

Ce soir au Café de Paris, à Nevers, bal de la Mi-Carême organisé par la Commune libre du Tonkin.

A 14 h. 30, à la Maison de l'Agriculture à Nevers, assemblée générale du Comice agricole de l'arrondissement.

Aujourd'hui et demain, Exposition Philatélique au Syndicat d'Initiative de Nevers.

Salle des Fêtes de la Mairie de Clamecy, bal de Mi-Carême organisé par la Croix-Rouge au profit des vieux.

LES FOIRES DE LA SEMAINE

Lundi - Beaumont-la-Ferrière, Aunay et Tannay. Mardi - Planchez. Mercredi - Bouhy. Vendredi - Cerey et Neuvy. Samedi - Saint-Saulge et Champlemey. Dimanche 3 - Luzy.

Nous prions instamment nos abonnés en retard, de bien vouloir régler d'urgence le montant de leur annuité soit par mandat adressé à nos bureaux, soit par versement au bureau de Postes le plus proche de leur domicile pour être inscrit à notre Chèque Postal de Dijon n° 57-99.

NOTA - Nous rappelons à nos abonnés "Individuels" que l'abonnement d'un an leur donne droit à toutes les Editions A (Edition Générale), l'Edition "Complémentaire" étant réservée aux abonnés en "groupe" et Centres de Lecture.

DEMAIN DIMANCHE 27 mars à St-Pierre-le-Moutier grande Cavalcade, nombreux chars

A 9 h. à la mairie de Cosne, réunion annuelle des Mutilés du Travail.

A 21 h. au café de la Gare à St-Honoré, bal de la Mi-Carême au profit des vieux.

A 15 h. à la salle des Fêtes de Pouilly-sur-Loire, séance de cinéma et concert offerts gratuitement aux vieillards de la localité.

A la salle des Fêtes de Brinon matinée et soirée dansantes de la Mi-Carême.

Aux heures habituelles, représentation théâtrale à Rouy, par le Foyer rural.

A Château-Chinon, Fête des Petits, organisée par l'Union Musicale.

A l'Eden-Cinéma de Cosne, soirée mondaine, artistique et dansante, organisée par la Croix-Rouge.

A Luzy, en matinée, bal d'enfants costumés, et en soirée, bal de la mi-carême sous les auspices des « Amis du Morvan ».

SPORTS - Vauzelles se rend à Clermont. - Nevers va à La Combelle.

R.C.S. Decize se rend à Nérès - Au Pré-Fleuri, U.S.N. contre St-Florent et, en cross, se disputent le Challenge Jules-Valette et le Challenge des Ecoliers. - Fourchambault reçoit St-Eloy les-Mines. - La Machine se rend à Noyant - Imphy reçoit Corbigny. - A Clamecy, locaux contre Cusset. - A 14 h. 30, place Mossé, à Nevers, départ de la 3^e course cycliste du V.S.N. sur le parcours Ne-

vers-St-Pierre-le-Moutier et retour Arrivés vers 16 h.

- En football, match à Vauzelles entre Château-Chinon et l'équipe des Ateliers.

- Au stade du Chêne-Bénit à Fours, à partir de 14 h. grand Tournoi Quadrangulaire organisé par l'A.S. Fours avec la participation de Bourbon-Lancy, Luzy et Saint-Honoré.

CETTE SEMAINE

28 mars à 20 h. 45 au Collège Moderne de garçons de La Charité causerie sur l'Art en Photographie

30 mars à 21 h. à l'Eden-Cinéma de Cosne, soirée théâtrale par les Compagnons du Rideau au profit du Foyer des Vieillards.

Lundi 28, au Palace à Nevers, soirée du Club Accoréoniste.

28 mars à 14 h. 45 au cinéma Etoile à Nevers, Albert Mahuzier, retour d'Afrique Equatoriale, fera une conférence sur ses Aventures au Pays des grands Fauves.

PROCHAINEMENT

Le 13 avril à 9 h. aura lieu un départ (deuxième zone) du Rallye Automobile Soleil-Cannes, sous le contrôle de l'Automobile-Club du Centre.

20 avril à Cosne, Concours de laine et Concours d'agneaux gras.

Le 8 mai se tiendra à Nevers l'Exposition Canine organisée par la Société Berry-Nivernaise.

Les Fêtes du 1^{er} Centenaire du Flottage des Bois qui vont se dérouler à Clamecy, pour Pâques, revêtiront un caractère de grande solennité en même temps qu'il sera rendu un juste hommage à la mémoire de Romain Rolland et Claude Tillier.

Le 8 mai, remise de la Croix de l'Hotel du Nivernais, soirée dansante organisée par « la Boule ».

2 avril à 21 h., salle Fraigneau à Vauzelles, bal de l'A.R.A.C.

Actualité Régionale

Dernièrement on pouvait lire dans certains journaux une annonce disant: « En adhérant à la Coopérative des Producteurs et Consommateurs de Café, vous recevrez régulièrement 50 kgs de café par an, sensiblement moins cher que la taxe actuellement en vigueur ».

En lisant cette réclame n'est-on pas en droit de se demander comment il se fait que le ravitaillement ne nous alloue que 125 kg de café par mois, en nous menaçant de réduire cette ration à dix distributions par an, alors qu'une Coopérative peut en distribuer 50 kgs par actionnaire? N'y a-t-il pas là quelque chose d'anormal qui demande à être éclairci?

Il y a ou il n'y a pas de café. S'il y en a, à quel mobile obté-on en privant la population de cette matière précieuse? S'il n'y en a pas, comment se fait-il que l'on en propose plus de 4 kgs par mois à ceux qui adhèrent à la dite Coopérative dont l'âge régional réside à Decize? C'est ce que nos lecteurs seraient, comme nous, curieux de savoir!

Tandis que le retrait des billets de 5.000 francs a soulevé le mécontentement général et paralysé les affaires, l'emprunt, au contraire, a obtenu un succès dépassant toutes les espérances... Pourquoi?

Simplement parce que les Français n'admettent pas qu'on leur force la main; ils ne demandent pas mieux que de répondre « présent » à chaque appel utile, mais à condition qu'il leur soit adressé en leur laissant la pleine et entière liberté de leurs actes et non en les traitant en robots à qui on impose tel ou tel sacrifice sans qu'ils puissent s'y soustraire le cas échéant.

Comme on le voit, rien de tel que la Liberté pour obtenir le résultat indispensable à la revalorisation de nos finances et à la prospérité nationale.

Voilà ce qu'il ne faut jamais oublier!

Le 2 avril à Nevers, salle des Fêtes, Soirée Dansante au profit des Œuvres Sociales de la Préfecture.

2 avril, à Fourchambault, à l'Hotel du Nivernais, soirée dansante organisée par « la Boule ».

3 avril, à la Salle des Fêtes de La Charité, gala de l'accoréon.

LE PACTE ATLANTIQUE SERA SIGNÉ le 4 avril à 15 heures, par douze pays adhérents, dans la capitale des U. S. A.

EN INDOCHINE, LES COMMUNISTES, appuyés par des bandes chinoises, ont déclenché une violente offensive, contre nos troupes, à la frontière du Tonkin.

LA YUGOSLAVIE S'ORGANISE FACE au danger d'une éventuelle agression soviétique, tandis que les premiers incidents de frontières se produisent.

EN RUSSIE, LA PURGE CONTINUE... Cette fois-ci, c'est le commandant en chef des armées soviétiques qui a été limogé... A qui le tour de ces Messieurs?

LE CONTE DE CLAUDETTE

Les 2 grand'pères

J'avais sept ans, me dit Julien, lorsque je perdis mes parents, nous habitions une maison basse adossée à la carrière de Beaugis lorsqu'une nuit une grosse pierre s'en détacha et vint s'abattre sur la maison, écrasant sous son poids mon père et ma mère; quant à moi je ne dus mon salut qu'à mon absence.

Vous dire mon chagrin est impossible, quoiqu'il en soit, au lendemain des funérailles, tante Rose, qui habitait avec mon grand-père paternel, m'emmena chez eux, alors que j'aurais tant voulu aller chez grand-père Jean que j'aimais tendrement.

Oh, n'allez pas croire que je fus un enfant malmené ou privé de

soins, non, mais tante Rose, comme son père, était d'un caractère renfrogné, jamais contente, ne parlant que rarement, ne riant pas et ne comprenant pas qu'un enfant ait besoin d'affection et de caresses.

Je me vois encore jouant seul sur le seuil de la maison avec un cheval de bois, présent de grand-père Jean, ou restant des heures assis, sans oser parler ou bouger, regardant passer les nuages ou voltiger les oiseaux dans les branches; jamais un mot affectueux, un sourire ou un geste bienveillant ne venait rompre ma mélancolie.

Comme j'aurais voulu partir à l'autre bout du village où habitait grand-père Jean, mais cela n'était pas possible car grand-père vivait seul depuis la mort de bonne maman et il n'y avait que les dimanches où, venant me chercher, je restais avec lui; comme ils me paraissaient loin les uns des autres ces jours où, la main dans celle de grand-père Jean, je lui disais tous mes chagrins et lui confiais tous mes espoirs.

Prends patience, mon enfant, bientôt je prendrai ma retraite et alors, pouvant m'occuper de toi, je te garderai toujours, et c'est cette promesse qui me permettait de surmonter ma peine car, chaque soir en me couchant, je me disais une journée de moins à rester ici.

Enfin, le jour tant désiré arriva, je m'en rappellerai toute ma vie, c'était un jeudi, je venais de manger ma soupe quand je perçus le pas familier de grand-père Jean; cela me fit toc au cœur et je n'étais pas encore revenu de ma surprise que mes deux grand-pères étaient en face l'un de l'autre.

L'accord fut bientôt conclu et tante Rose ne tarda pas à redescendre de ma chambre avec mon balluchon à la main. Je dis adieu à grand-père qui me répondit sans m'embrasser: « au revoir, gamin, et sois toujours sage ». Tante Rose me fit deux ou trois recommandations en me

disant de venir les voir de temps en temps; et je quittais la maison comme j'y étais entré à la mort de mes parents, sans un mot d'amitié, sans un baiser.

Je marchais à côté de grand-père Jean sans rien dire, jusqu'au tournant du chemin, mais là, loin de tout regard, mon cœur éclata d'allégresse et, sautant à son cou, je l'embrassais de tout cœur, répétant sans me lasser: « ô grand-père... comme je t'aime... comme je t'aime! ».

Moi aussi, mon enfant, je t'aime pour eux et pour moi et nous nous aimerons toujours, n'est-ce pas mon Julien?

Oui, oui toujours!

... suite en page 2

ELECTEURS

SERPEZ les rangs !...

TREVE DE PREFERENCES PERSONNELLES..

Si vous estimez que... sans être exempt de critiques...

Le Gouvernement Queuille a tout de même amélioré la situation

par un retour progressif à la liberté... par une amélioration sensible de la confiance du pays en ses destinées...

VOTEZ 3^e FORCE !

CHAPITRE 4 SUITE 27

PREMIER CHOC - MORTELLE INQUIETUDE
Chez Maître Beroud on ne les avait pas oubliés, surtout Denise et Gérard...

CHAPITRE 5 SOUS L'INFLUENCE DES DIEUX

Il y a grande fête à Monplaisir à la villa des Roses, occupée depuis près de deux ans par la famille Berner...

la Louve aux Yeux Verts ROMAN DRAMATIQUE LE PLUS PASSIONNANT DU MONDE PAR LAUDIAE

Superbe dans sa coquette toilette ivoirine, Rollande reçoit les félicitations qui lui sont adressées avec un calme surprenant...

bonheur de plaire à celle qui est tout pour lui, mais voilà, malgré toutes ses qualités arrivera-t-il à faire battre son cœur ?

parmi nos amis la jeune fille possédant toutes les qualités requises pour devenir la compagne de sa vie et la maîtresse de maison indispensable à l'avocat d'avenir qu'Alain deviendra certainement...

délicatesse pour lui faire comprendre. — Dis moi, Syvte chérie, est-ce parce que ton cœur est pris ailleurs que tu refuses Alain ?

qu'il voudrais-tu que Sylvianne soit triste alors qu'elle assiste au bonheur de nos deux familles réunies par les liens indissolubles du mariage de Rollande et Gérard.

demander pourquoi par moment Rollande à l'air si distante et comment il se fait que lorsque ses regards se fixent dans la vague ses traits se contractent comme sous la pression d'une insurmontable douleur à tel point que je me sens le cœur serré en la voyant tant souffrir...

(A suivre).

Ne gardez pas ce journal dans votre poche, passez-le à vos amis.

Nos Echos & Documentaires

Mouvement Commercial DANS LA NIÈVRE

L'arrêté Préfectoral, prescrivant la publicité à donner aux insertions légales et judiciaires, classe « Nevers-Dimanche » au 2° rang des journaux du département et de la 1° des Hebdomadaires.

1° PUBLICATION

M. Buisson a pris en gérance libre la boucherie Arrouseau à Imphy. M. Mathur est entré comme nouvel associé dans la société de Chauffage Central et Plomberie, à Clamecy...

2° PUBLICATION

M. Grould a acquis la charcuterie Bellier, route Nationale à Pougues. M. Bazot, de Monceaux-le-Comte, a acquis le droit au bail de la chapellerie-coiffure Noury, à Tannay...

frères Amar

Après une Triomphale Tournée en Italie, Espagne et Afrique LES frères Amar

Présentent pour la PREMIÈRE FOIS LEURS 3 CIRQUES réunis en I SEUL I un Grand Cirque

Vu l'importance de son matériel Transporté de ville en ville par RAIL et ROUTES 100 wagons 20 Convois routiers UN véritable Cirque son Formidable ZOO

Avec des Lions, des Ours, des Tigres, des Éléphants, des Chameaux, des Panthères, Pumas, Bisons, Hyènes, Girafe, etc... la plus merveilleuse et la plus complète collection d'animaux existant actuellement en EUROPE.

Une superbe cavalerie Attributions Internationales à JEUDI 31 MARS NEVERS CHAMP-DE-FOIRE 2 REPRÉSENTATIONS Mat. 15 h. S. 20 h. 30

CHRONIQUE DE LA PATISSERIE

PAR E. LANKER Pâtissier-Glaçier-Confiseur A NEVERS

Avec le retour du Printemps, porte ouverte sur la belle saison qui s'avance, le Régionalisme, le Folklorisme, ou autrement dit, le Tourisme, doivent revenir au premier plan des préoccupations de ceux qui y voient l'un des facteurs essentiels de la prospérité économique d'une cité ou d'une région.

Mais il faut se convaincre que la splendeur des sites, la beauté des monuments, la grâce d'une architecture ancienne, ne sont pas les seuls attraits qui captivent et retiennent les visiteurs en nos murs ; il faut y joindre la réputation d'une cuisine délicate ou, à défaut, la renommée d'une ou plusieurs Spécialités.

Et ce que je soutiens dans cette chronique est tellement vrai que l'on peut se demander ce que seraient Montélimar, sans ses nougats, et Carpentras sans ses berlingots.

Lisez et faites lire « Nevers-Dimanche » LE JOURNAL DE LA VÉRITÉ ! FAITES-NOUS des ABONNÉS

QUE CHERCHEZ-VOUS ?

...la clientèle qui, passant tous les jours devant votre porte, est au courant de toutes vos initiatives ?... OU BIEN celle des hameaux qui n'a même pas le temps de lire un journal tous les jours ?

Si c'est cette dernière clientèle que vous désirez attirer... faites votre publicité dans « Nevers-Dimanche ».

Les 2 grand'pères

SUITE DE LA PAGE 1

Et ce fut de ce jour que je connus la joie de vivre car jamais, soit par un mot, soit par un geste, nous fûmes en désaccord et, lorsque je fus d'âge à me mettre au travail grand-père Jean me dit : « Que désires-tu faire, petit ? »

Ce que tu voudras, grand'père, pourvu que je reste près de toi ; il me fit donc entrer en apprentissage chez le mécanicien du village et trois ans après aux ateliers de métallurgie. Chaque soir, il venait au-devant de moi et nous recontrions ensemble en devisant gaiement, heureux de vivre, nous aimant de plus en plus.

Mais j'allais avoir bientôt 20 ans, et la pensée de partir au service me rendait parfois bien triste aussi me faisais-nous tous nos efforts pour n'en pas parler.

Quant à mon autre grand'père, il est mort comme il a vécu, sans rien dire, et depuis, tante Rose est de plus en plus taciturne, n'aimant rien ni personne.

Comme vous le voyez, de mes deux grand'pères, un seul a pris tout mon cœur, les enfants ont tant besoin d'aimer et d'être aimés !

TARIF D'ABONNEMENT A « NEVERS-DIMANCHE » EDITION GÉNÉRALE : ABONNEMENT INDIVIDUEL : un an, 150 Francs

COURS MOYENS DES MARCHÉS DE LA NIÈVRE

Table with 2 columns: Product and Price. Includes items like Poulets, Fromages, Fruits et Légumes au kilo, etc.

CHRONIQUE DES VENTES AUX ENCHÈRES MOBILIÈRES ET IMMOBILIÈRES

— La vente d'animaux et de matériel agricole au domaine de Praté, à Billy-Chevannes, est remise au 23 avril à 13 h. — Le 3 avril à quinze heures à la mairie de Chaulgnes, vente de 350 chèvres et 43 bœufs.

Renseignements utiles

Jusqu'au 20 avril, une réduction de 30 % est accordée aux agriculteurs pour les transports de pommés de terre par wagons complets.

Les enfants des Prisonniers et Déportés ne peuvent obtenir une aide de l'Etat que dans des cas de nécessité absolue : maladie prolongée des parents ou des enfants, chômage, etc.

Les pensionnés pour blessures de guerre ne peuvent prétendre à un remboursement de soins, se rapportant à leurs blessures, par la Sécurité Sociale, sauf dans des cas exceptionnels, s'il s'agit d'une spécialité qu'aucun autre remède puisse remplacer.

Les anciens pensionnés de guerre dont l'état nécessite des soins onéreux et ne leur permet pas un travail régulier, peuvent obtenir des secours de l'Office National des Anciens Combattants.

Vous pouvez obtenir, chez votre marchand de charbon habituel et à titre provisoire, les quantités de charbon que vous désirez.

Les candidats à l'École Normale supérieure de l'enseignement technique doivent se faire inscrire avant le 15 avril au secrétariat de

NON ce n'est pas un poisson d'avril... Ils seront en chocolat... à La PATISSERIE SAINT-ETIENNE R. MUZEAU 2 rue de la Barre NEVERS

LA BOURSE D'UNE SEMAINE A L'AUTRE (- COURS DU MERCREDI -)

Table with 4 columns: ACTIONS, Cours du 16-3, Cours du 23-3, ACTIONS, Cours du 16-3, Cours du 23-3. Lists various stocks and their prices.

MEUBLES AU VIEUX CHENE MARCHAND-BIDAULT 29 RUE ST-ETIENNE - NEVERS